

Le Canada a indiqué son intérêt à participer aux études du troisième tronçon du Transgabonais et à fournir du matériel roulant assorti de conditions de financement avantageuses, et intégrant un volet de formation.

#### Visite au Togo

En quittant le Gabon, le ministre Lapointe s'est rendu à Lomé où il est arrivé le 9 octobre.

Cette visite a permis de faire le point sur la coopération bilatérale canado-togolaise et d'examiner les possibilités d'actualiser et d'approfondir cette coopération. Une séance de travail a permis de passer en revue tous les dossiers privilégiés de cette coopération et, pour l'encourager, on a décidé de créer un comité d'experts canadiens et togolais.

Les deux parties se sont dites d'accord pour mettre en oeuvre un projet de petites hydrauliques villageoises, par lequel le Canada s'engage à creuser des puits dans plusieurs régions du Togo et elles ont discuté de la possibilité de la participation du Canada à la construction d'un barrage sur la rivière Mono.

La formation des cadres, la coopération en matière industrielle et énergétique, l'encouragement des liens entre les instituts d'étude et de recherche des deux pays ont également été abordés.

L'un des faits saillants de la visite de M. Lapointe a été la pose, à Houtigome, de la première pierre d'une école primaire financée par des fonds canadiens. M. Lapointe a, par la suite, visité l'huilerie d'Aboum et le centre de recherche sur le café et le cacao de Kloto.

À Lomé, M. Lapointe a rencontré les responsables canadiens du CUSO (Canadian University Services Overseas) au Togo, qui tenaient leur réunion annuelle. Le ministre s'est engagé à leur fournir un appui financier.

Sur le plan international, M. Lapointe a réaffirmé son appréciation pour le rôle actif de conciliateur que joue le Togo sur le continent africain.

#### Aide aux réfugiés vietnamiens

Le Canada a accordé \$50 000 à la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge (LSCR) pour son programme d'aide aux réfugiés de la mer vietnamiens qui ont trouvé asile dans divers pays du Sud-Est de l'Asie.

Les fonds seront octroyés dans le cadre du programme d'assistance humanitaire internationale de l'Agence canadienne de développement international (ACDI).

### Un médecin montréalais, secrétaire général d'une académie internationale

Le Dr Antoine Saint-Pierre, directeur régional des services médicaux pour la région Est d'Air Canada, a été élu secrétaire général de l'Académie internationale de médecine de l'aviation et de l'espace.

L'élection du Dr Saint-Pierre a eu lieu le 3 octobre dernier à Santiago du Chili,



Le Dr Antoine Saint-Pierre

à l'occasion de l'Assemblée générale tenue dans le cadre du Trentième Congrès international de l'Académie. Il était devenu, en 1976, le premier membre associé de l'Académie qui compte actuellement 190 membres dont six membres associés.

Le Dr Saint-Pierre entrera officiellement en fonction en janvier prochain. Tous les dossiers et les fonds de l'Académie seront alors transférés de Londres à Montréal.

Originaire de Montréal, le Dr Saint-Pierre est diplômé de la faculté de médecine de l'Université de Montréal et de l'Institute of Aviation Medicine, à Toronto. Il a également étudié au RAF Institute of Aviation Medicine, à Farnborough (Grande-Bretagne) et il est diplômé du Royal College of Physicians de Londres.

On doit au Dr Saint-Pierre un grand nombre d'ouvrages et d'articles. Il est l'auteur, également, d'une cassette intitulée *Les Malades et l'Avion*, réalisée pour le programme d'éducation médicale permanente de l'Association des médecins de langue française du Canada (septembre 1975).

Photo Centrale Studio Kant

### Création du prix Thérèse-Casgrain

Le prix Thérèse-Casgrain soulignera l'engagement social de citoyens canadiens et la qualité de leur contribution bénévole, a précisé le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social, Mme Monique Bégin, en annonçant la création de ce prix.

Originaire de Montréal, Mme Casgrain a été présidente du Nouveau Parti démocratique au Québec, présidente nationale de la Voix des femmes, présidente de la Ligue des droits de l'homme, et présidente de l'Association des consommateurs du Canada, section Québec. Officier de l'Ordre du Canada (1967) et Compagnon de l'Ordre (1974), elle fut nommée au Sénat en 1970. Mme Casgrain est décédée le 3 novembre 1981, à 85 ans.

Le Prix sera attribué annuellement à un Canadien et à une Canadienne dont l'esprit d'avant-garde, l'engagement social et la persévérance dans l'action auront contribué de manière significative à l'avancement d'une cause sociale et au mieux-être de leurs concitoyens et concitoyennes.

Le Prix, oeuvre de Madeleine Dansereau et Louis-Jacques Suzor, artisans-joailliers de Montréal, sera accompagné d'une

somme d'argent encore indéterminée provenant du secteur privé. Cet argent sera remis à une oeuvre de bienfaisance au choix des récipiendaires.

Notons, d'autre part, que la Commission de toponymie du Québec a baptisé une montagne, située près de la Malbaie, mont Thérèse-Casgrain (225 mètres), le 2 novembre dernier.



Mme Thérèse Casgrain

Photolaser Presse canadienne